

COMENTARIOS

Comunas rurales y la mirada perdida del Estado

Chile, marcado por sus profundos contrastes geográficos y sociales; desigualdad acrecentada por los derrumbes en la Cuesta de Camarones, que aisló vía terrestre a nuestra región con el resto del territorio nacional por más de 32 horas, dejando al descubierto una dolorosa verdad: el abandono histórico de las zonas rurales.

Las localidades de Cuya y Caleta Camarones, desconectadas y vulnerables, son hoy testigos de una crisis que va más allá de la infraestructura; es una crisis de confianza y empatía por parte del Estado hacia sus ciudadanos más alejados.

Años de advertencias ignoradas por parte de las autoridades regionales del Ministerio de Obras Públicas, llevaron a una reacción tardía, que subestima el impacto real que hasta hoy tiene esta emergencia.

En las zonas urbanas, los cortes programados de la ruta se perciben como una molestia transitoria, para quienes viven en la ruralidad significa aislamiento, falta de acceso oportuno a salud y educación, y un desplome de sus ya frágiles economías locales. Las medidas de mitigación comprometidas no pueden ser improvisadas, requieren de un plan definido y con recursos financieros, que permitan abordar de manera integral las necesidades de las comunidades afectadas.

No tener el sentido de urgencia y prioridad erosiona la confianza ciudadana, ahonda las brechas de desigualdad social y terri-



Las localidades de Cuya y Caleta Camarones, desconectadas y vulnerables, son hoy testigos de una crisis que va más allá de la infraestructura”.

Bastián Ramos Muñoz
Alcalde (s) de Camarones

torial, cuestión que dista de la mirada de territorio diferenciado que se debe tener de las comunas rurales.

Esta tragedia debería ser un llamado a la reflexión de que el desarrollo inclusivo no se mide en discursos, sino en los hechos y acciones para proteger a todos los ciudadanos, sin importar su ubicación geográfica.

No basta con enviar maquinaria o emitir comunicados optimistas sobre los arreglos; se necesita un compromiso de Estado cuando los sectores más vulnerables requieren de la ayuda de sus autoridades.